

EL TIEMPO

EDICION DE LA MAÑANA

Guayaquil, República del Ecuador

Lunes 22 de Julio de 1907

RECTOR PROPIETARIO Y REDACTOR EN JEFE
OFICINA EN QUITO, CALLE DE SAN FRANCISCO, 10
ADONDE SE ENVIAN LOS SUSCRITOS

La reacción ultramontana

Para nadie es un secreto el único móvil y el único fin a que obedecen los esfuerzos y atentados que hemos venido presenciando, para subvertir el orden público y procurar la caída del Gobierno actual.

Todos sabemos que el único anhelo, la sola aspiración de los principales conspiradores, de los verdaderos dirigentes del movimiento revolucionario, nunca ha sido otro que el de la desaparición de las instituciones liberales y la consiguiente restauración del régimen ultramontano, que tan funesto fué para nuestros pueblos, como lo fuera y lo es para todos aquellos que tuvieron y tienen la desgracia de soportarlo.

Y nos referimos a los anhelos y aspiraciones de los principales conspiradores, porque es bien sabido que el núcleo revolucionario está entre los elementos ultra-eclesiales, que son los más interesados en una reacción política que les devuelva la autoridad y poder que perdieron en 1895, que habían recobrado en 1905 a favor de la Administración anterior, y volvieron a perder, felizmente, mediante la insurrección popular de 1906.

Nada significa que un círculo de filiación política indeñida, el círculo de los llamados liberales disidentes, traicionando los principios que decían profesar, se haya puesto al servicio de la malhadada causa ultramontana.

¿Acaso no fueron esos mismos felso liberales, los que hicieron alianza estrecha con los conservadores para sostener de consuno la Candidatura de imposición oficial del señor García?

¿Acaso no fueron esos mismos liberales de peca los que, para ser consecuentes con sus aliados y con su traidora claudicación, entregaron el Poder a los ultramontanos, poniendo nuevamente a los pueblos bajo el discrecional imperio de los ultramontanos?

Cabalmente esos elementos de la perñida que abandonaron las filas liberales, constituyeron la base segura para las labores ultramontanas, como lo vamos a comprobar.

Vencido el partido conservador en 1895, hizo ruda campaña contra las instituciones liberales, durante toda la anterior Administración del General Alfaro, hasta ser humillado en los memorables campos de Sanagüeyas (1899) y en la frontera Norte, (1900) donde fueron desahartados en todas sus invasiones.

¿Y qué sucedió entonces? Comprendieron los ultramontanos que el Gobierno del General Alfaro no podría ser derrocado por medio de las armas; se convencieron de que los pueblos les eran completamente hostiles, y resolvieron cambiar su táctica y dar otro rumbo ó desarrollar en otra forma sus operaciones.

Trazado el plan, comenzó la paciente labor de zapa; esa la base jesuítica en que tan diestros son los clericales. Y nada puede haber olvidado que, en cuanto se exhibió la Candidatura García, este señor dejó en descubierta sus conexiones con los conservadores; nadie puede haber olvidado tampoco las relaciones del garcismo y de su Candidato con lo referente a la revolución terrorista que subió en Sanagüeyas.

Desde entonces, pues, contaban los ultramontanos con el apoyo de los liberales, para ir con paso seguro al colmo de sus aspiraciones.

Y esas aspiraciones las vieron realizadas por medio de la elección presidencial de 1905; pues todos sabemos que con el señor García subió nuevamente al Poder el partido ultramontano.

¿Quién no recuerda a este propósito, que el clero de esta ciudad echó a vuelo las campanas de los templos en el acto de saberse que don Lizardo García había asumido la Presidencia de la República?.....

Pues bien; constituyendo todo esto, antecedentes esencialmente históricos, digámonos: ¿quienes fueron los más perjudicados por el triunfo de la insurrección popular de 1906?

Los ultramontanos, indudablemente; porque, mediante ese triunfo, perdieron el fruto de una larga y paciente labor, de las combinaciones mejor urdidas y desarrolladas sobre seguro a favor de la traición de los llamados liberales disidentes.

Y siendo esto incontestable, ¿quienes, si no los ultramontanos tenían que ser los más empujados en una reacción, en que las cosas volvieran al estado en que se hallaban en Diciembre de 1905?

Ellos fueron, por lo mismo, los que inmediatamente del 19 Enero de 1906, comenzaron a conspirar en el sentido de la ahuelhada reacción; y es una prueba evidente de lo que decimos, el hecho de que bien pronto se inició el primer movimiento armado bajo la dirección inmediata de un conservador, como lo era el Coronel Antonio Vega.

Y si esto no bastare, allí teníamos una prueba por demás elocuente, tanto de que el único fin de los revoltosos ha sido la restauración ultramontana, cuanto de que los llamados liberales disidentes no han sido otra cosa que instrumentos dóciles puestos al servicio del clericalismo; la prueba de todo esto decimos, está en los artículos publicados por "La Reacción", por ese diario, vergüenza del periodismo ecuatoriano, que se titulaba liberal; artículos en los que defendía desembozadamente la restauración ultramontana y se empañaba, aunque inútilmente, con convencer a las masas de que la tal restauración sería benéfica para los pueblos!.....

Hasta ese extremo llevó su audacia ese periódico vergonzante, órgano de la más necandita corrupción política y social, vendiendo tontamente a los suyos, que querían ocultar á todo trance el verdadero carácter de la conspiración, su único fin, sus únicas tendencias, sus solas aspiraciones.

Comprobado, pues, el hecho de que el núcleo de la conspiración está en el elemento clerical-ultramontano ¿qué ventajas podía ofrecer esa reacción á los pueblos? ¿qué perspectiva podía presentarnos, si no la de la restauración de instituciones funestas que tan duramente pesaron sobre el Ecuador; que tanta sangre, tantas lágrimas, tantas víctimas nos costaron; allí cuando la oprobiosa dominación de los dos despotismos, el político y el religioso, aliados, como siempre, para hacer la desgracia de los pueblos!

¿Y podían ni podrán los del Ecuador, prestar de manera alguna ni el más ligero apoyo á tan escandalosos proyectos y esfuerzos de reacción ultramontana?

De ninguna manera; y, cabalmente, por lo mismo, la absoluta falta de popularidad ha sido una de las causas más poderosas que han contribuido a...

casos tan repetidos que sufrieron los conspiradores, en todas y cada una de sus temerarias aventuras.

Y puesto que dejamos determinados el verdadero carácter y los únicos fines de la conspiración, pasemos á otras consideraciones, que se desprenden lógicamente de los antecedentes puntualizados, de otros que traeremos a la memoria y del mismo atentado del 19, resultado preciso de ellos y de las combinaciones con ellos relacionadas.

Esas consideraciones serán materia de nuestro artículo siguiente.

SERVICIO TELEGRAFICO

Quito, Julio 21 de 1907.—Nuestro editorial de hoy conmemora el glorioso aniversario de la emancipación política de Colombia y termina con el siguiente párrafo: "El Ecuador que jamás ha de mirar con indiferencia la suerte de las demás naciones y que ve con íntima satisfacción los triunfos que alcanzan sus hermanas de América, como sañre con los inmerecidos infortunios con que el...

MARTIROLOGIO LIBERAL



CARLOS A. NUÑEZ I.

May joven era todavía cuando su entusiasmo me llevó a una de las campañas más crueles de las que ha sostenido de manera brillante el liberalismo ecuatoriano.

Joven era y de contienda delgada; y, sin embargo, allí se fué a las filas de esos guerrilleros llamados citricetos que al partir de 1886 mantuvieron en jaque al Gobierno terrorista de aquella época.

Y allí le vimos con el arma al brazo, sufriendo imperturbable las fatigas, las rudas peripetias de esa memorable campaña.

Jamás se quejaba; nunca se le oyó una protesta; todo lo sufría, todo lo sobrellevaba con rara compostura; y su genio alegre, franco, expansivo era la panacea para los sufrimientos, no solo propios, sino también de sus compañeros.

Modesto por carácter, el no pedía gratos; quiso luchar como simple soldado; se le hizo Sargento 1º, y quedó muy conforme.

No fué á esa campaña por ambición; allí no había más ambición que la del triunfo, y ésta era la única que Núñez alimentaba.

No se han olvidado los reñidos combates sostenidos por los citricetos durante ese memorable año de 1886.

En casi todos ellos, lució Núñez por su serenidad y arrojo.

En la brillante acción de la Anzorra, le brinda el 9 de Marzo de 1886, por un puñado de citricetos contra centenares de soldados veteranos del Gobierno; en ese reñido combate, decimos, recibió su bautismo de fuego; allí aprendió á mirar con serenidad al enemigo y oyó por primera vez el silbar de los proyectiles.

Y á fe que su extremo fué magífico. Se abató con bizarría y disciplina, con ardor y entusiasmo.

Y más tarde en Palenque, en Quesedo y San Antonio, se recomendó altamente, en esos combates tan desiguales y siempre tan gloriosos para los aguerdidos citricetos.

Terminada, con desgracia esa campaña, Núñez tuvo que resignarse a el campamento y a la propia existencia y la de su querida madre.

Así, entregado á honradas tareas, se conservó hasta 1895; año en el cual, tomó parte en el movimiento político e hizo la campaña que terminó gloriosa...

siguiente abruma en ocasiones, hace votos por que Colombia no vuelva á entrar en la historia reciente de la guerra civil en sus horas de lágrimas y sangres de los faros de bandería."

Recibían en el gran día de la patria el señor Ministro Uribe y la colonia colombiana la felicitación que le presentan los redactores de El Tiempo.

Publica además el himno de aquella República.

En la mañana se efectuó el sepelio del cañaver del doctor José María Peña en el cementerio de San Diego, con numeroso acompañamiento.

El señor Aurelio Aubert que por pocos días ha desempeñado la jefatura de Investigaciones y pesquisas, fué nombrado Director Interior del panoptico y sus circulos de Quito.

Los señores Salvador y Rafael P. Perdomo; dan satisfacción pública, manifestando que fueron tomados en la hacienda "Pazan" por la policía ambulante del febrerista en Huagra; que jamás han pretendido ni pretenden tomar parte contra el actual Gobierno constituido. Esta mañana fué una escolta de policía á tomar al Director de la "Patria" señor Eduardo Mera y como lo encontraron enfermo se suspendió el arresto, dejándolo custodiado por dos agentes hasta que se decreta á la solicitud que ha elevado al ministerio de Gobierno, solicitando se le deje en libertad por 20 días hasta arreglar su viaje al Exterior.

Justicia y sanción

Con este título circuló ayer la siguiente nota:

Ya se conocen en su mayor parte los detalles del gran atentado que perpetraron y quisieron llevar á efecto los enemigos parados de las instituciones liberales, que son también los enemigos natos del pueblo, al que odian y quieren sacrificor por sólo las condiciones que defienden y su lealtad para con la Causa Liberal-Radical y su ilustre Caudillo el General don Eloy Alfaro.

Ya sabemos y está comprobado, que el asesinato del egregio Magistrado era el punto de partida, la base principal para el desarrollo de tan inicuos planes.

Crímen monstruoso, muy digno de los que en principios y procedimientos, solo conocen los de la más acabada cobardía, que se cometen en el país más borroso de los crímenes.

Una liga de ultramontanos y antiguos liberales, que lo eran sólo de nombre, traidores á la Patria y al Partido; esa liga nefanda, esa facción corrompida que se ha dedicado a destruir nuestras instituciones, para someter nuevamente al pueblo, á la sociedad entera, bajo el régimen odioso de la tiranía ultramontana.

Odian al Jefe Liberal, odian al pueblo que lo representa, odian todo lo que significa honradez política y social.

Por esto habían decretado, en sus siniestros conciliabulos el asesinato del caudillo; por esto habían resuelto pasar á cuchillo á los más connotados liberales; para que se cumplieran las amenazas de una prensa corrompida que no cesó de presionar el crímen.

Pero han sido una vez más, humillados; sus planes temerarios y liberticidas han sido desbaratados, gracias á la nunca desmentida lealtad del pueblo, y de un ejército noble y aguerrido que sabe sostenerse con firmeza en el puesto del deber.

El pueblo guayaquileño y los ciudadanos armados que guardan la plaza han merecido bien de la Patria y son acredores á la gratitud nacional.

Pero es preciso que no se repitan los atentados de esta naturaleza.

La excesiva tolerancia del Gobierno, la noble práctica del bello programa de perdón y olvido, lejos de calmar el odio de los perturbadores de la paz, de la tranquilidad social, les ha prestado alientos para sus menguados manejos y sus inicuos atentados.

Se imponen, pues, las medidas enérgicas para que la sociedad recobre su calma y tranquilidad; para que el país pueda gozar de paz y los ciudadanos honrados entregarse tranquilos á sus labores.

Es de suponer que el sumario iniciado se lleve adelante con empeño, hasta dejar comprobada la unidad del atentado.

Es preciso que los autores de ese atentado no queden impunes; el crímen reclama castigo; y la sociedad lo exige para su propio bienestar.

Que la justicia sea plena y en esta vez las instituciones liberales, definitivamente consolidadas, como lo reclamamos los pueblos.

Justicia y sanción; he allí lo que exigimos y esperamos.

Guayaquil, Julio 20 de 1907.

HIJOS DEL PUEBLO.

Servicio cablegrafico

Holanda

La Haya, 21.—En la sesión plenaria que celebró hoy la asamblea, no estuvo vacante el puesto de los señores 245, que el presidente de la prensa está haciendo de concurrentes, y los galicanos encontraban atendida la sesión.

El acta de la segunda sesión plenaria fué leída y aprobada. Ningún, después de una corta reanudación, hizo un resumen de su trabajo efectuado por la conferencia, expresando satisfacción por los resultados obtenidos y mostrando cuánto querían por hacer.

Expresó á la vez la esperanza de que el segundo período de las labores de la conferencia sería tan fructífero como el primero.

La comisión encargada de examinar las representaciones hechas hasta hoy, ha presentado un informe favorable, y meélla, M. Beaudou declaró á una larga lista de representantes. En su discurso, expresó su satisfacción por el trabajo de los caballeros como homenaje al fundador de las conferencias. La felicitación fué recibida con aplausos.

Ningún día se conoció los nombres de los individuos que habían sido recibidos por el individuo que nos el propósito de presentar solicitudes. Agragó que tales manifestaciones demuestran la confianza que en el momento se tiene en la conferencia, y expresó la esperanza de que cada uno de los señores donado emulando por el noble de la conferencia, por el bienestar de establecer un instituto de derecho internacionalista M. Renault leyó el informe tocante la adhesión de la Cruz Roja de los señores que desearán aplicarse en las guerras marítimas.

Los delegados que en trescientos hicieron las observaciones más acertadas de las que era imposible aceptar la cruz como emblema de la asociación.

Después de breves debates la propuesta de la cruz roja fué unánimemente aprobada. Antes de terminar la sesión, el caudillo pronunció la siguiente declaración:

Estados Unidos

Nueva York, 21.—En un editorial que publica "El Herald" sobre las causas y circunstancias que rodearon el asesinato de la reina Victoria se expresaba el sentimiento de que el crímen había sido cometido por un asesino que se había entregado a la vida de un asesino.

¿QUÉ LE ENTRA... PIPERAZINE MID... INOFENSIVA... MED. III.

Advertisement for PIPERAZINE MID featuring a cartoon character and the text 'Jabón de Reuter' and 'BARTLEY & CO.'

Advertisement for E. CALERO AGUIRRE Y CHILE, TELÉFONO 454 - CASILLA 422, including a small portrait and product details.

Advertisement for Botica 'El Progreso' located on CALLES NUEVE DE OCTUBRE Y CHANDUY, offering consultations and listing prices.

Advertisement for SASTRERIA de Teodomiro Molina, Municipalidad 503-TELÉFONO 392, offering tailoring services.

Advertisement for ABARROTES, offering various goods like pipes, barrels, and canned goods, with contact info for LORENZO TOUT.

Advertisement for 'LA SIRIA' (Malcón 1607), offering various goods and services, with contact info for F y J. Saere.

Advertisement for '¡Llegó! ¡Llegó! ¡Llegó!' for Cognac Bisquit, featuring a coat of arms and listing agents.

Advertisement for Gran fiesta en Samborondon, detailing a large public event on July 17th, 1907.

Advertisement for GOTOSOS REUMÁTICOS featuring a list of ailments like DISPEPSIA, GASTRALGIA, and VÓMITOS, along with an Elixir Estomacal.

Advertisement for UROTROPINE featuring a list of ailments like DIARREA, NEURASTENIA, and GASTRICA, along with an Elixir Estomacal.

Advertisement for S. S. WITHER featuring a list of ailments like DISPEPSIA, GASTRALGIA, and VÓMITOS, along with an Elixir Estomacal.

Advertisement for MIGUEL A. MONTALVO featuring a list of ailments like DISPEPSIA, GASTRALGIA, and VÓMITOS, along with an Elixir Estomacal.

Advertisement for 'La Popular' featuring a list of ailments like DISPEPSIA, GASTRALGIA, and VÓMITOS, along with an Elixir Estomacal.

Advertisement for 'Droguería Americana' featuring a list of ailments like DISPEPSIA, GASTRALGIA, and VÓMITOS, along with an Elixir Estomacal.

Advertisement for Cimento de la acreditada marca HERCULES, detailing its uses and quality.

Advertisement for Fotografía y pintura, offering photography and painting services.

ra de malicia... de la patria... de este pueblo... de la vida... de la muerte...

Estoy en el ejercicio de su titulado profesor... de la patria... de este pueblo... de la vida... de la muerte...

Gran existencia de mercaderías llegadas últimamente... de la patria... de este pueblo... de la vida... de la muerte...

Cal de piedra de superior calidad venden LANDIVAR & MOSQUERA...

Al que interese En esta imprenta se vende tipo de medio...

Para curar un resfriado en una día... de la patria... de este pueblo... de la vida... de la muerte...

Fabrica de fuegos artificiales... de la patria... de este pueblo... de la vida... de la muerte...

Taller de herrería y calderería... de la patria... de este pueblo... de la vida... de la muerte...